

## NEWSLETTER DE L'EFDB

### Le mot du comité

L'École Française de Bâle, comme de nombreux établissements français à l'étranger, est gérée par une Association, la Société de l'École Française de Bâle. L'Association est dirigée par le Comité de Gestion.

Nous avons été élus lors de l'Assemblée Générale Ordinaire du 14 décembre 2023 pour un mandat de deux ans. Nous remercions vivement les membres de l'Association d'avoir pris le temps de venir à cette importante réunion ainsi que le personnel de l'école toujours fidèle aux Assemblées Générales.

2024 sera une année mémorable pour notre école qui fêtera ses 140 ans d'existence le 22 juin 2024 ! Alors à vos agendas afin de ne surtout pas manquer cet événement historique !

Nous vous souhaitons de très agréables fêtes de fin d'année !

Sonia Regenass (Présidente), Cédric André (Vice-Président), Karim Melliti (Trésorier), Anne Ponton (Secrétaire), Diane Beauvais (Membre titulaire) et Antoine François (Représentant du Conseil des Parents).

### Saint-Nicolas à l'EFDB



Comme chaque année, la clochette du Saint-Nicolas a sonné dans les couloirs de l'EFDB ! Les élèves étaient impatients de se rassembler afin de déguster un bon goûter. Au menu : un chocolat chaud, des clémentines et les fameux Manalas !

A cette occasion, les parents de la crèche ont été invités à un temps musical et la fête s'est déroulée dans une ambiance conviviale. Le Saint Nicolas est lui aussi passé et a déposé pain d'épices, mandarines et chocolat dans les bricolages que les enfants avaient préparés.



### Concours Castor Informatique

En ce mois de décembre, une nouvelle aventure numérique attendait nos petits génies de la classe de CM2 : le Concours Castor Informatique !

Voici un récapitulatif de leurs exploits :

Acte 1 : Entraînement Express (12 décembre) : Les apprentis codeurs se sont lancés dans un entraînement, prêts à dégainer leurs claviers comme des super-héros du code. Lors de la séance nous avons assisté à plusieurs rires, défis ou encore quelques "Oups, j'ai appuyé sur la mauvaise touche !" mémorables.

Acte 2 : Jour J (19 décembre) : Nos champions ont affronté le Concours Castor Informatique comme de véritables experts. Ils ont décrypté des messages et résolu des énigmes avec une détermination qui aurait fait rougir Iron Man lui-même.

Florence Caussin, enseignante CM2 et chef d'orchestre des codes.

### Projet d'Education Artistique et Culturelle



Catherine Koenig, historienne de l'art, est déjà intervenue à plusieurs reprises auprès des élèves de l'école élémentaire au cours des dernières années.

Cette fois-ci elle a étudié un mythe « Daphné et Apollon ». Les élèves ont réalisé une œuvre de métamorphose de Daphné en arbre.



## Ambiance de Noël



Depuis 3 ans, deux lutins du Père Noël viennent prendre des vacances dans notre école avant la nuit de travail du 24 décembre. Cette année encore, Elfi et Elfa sont venus en classe de CP, pour le plus grand plaisir des enfants (et des adultes). Chaque matin tout le monde était impatient de voir quelles activités ils avaient fait dans la nuit.



Chez les Moyens, il s'agit de Pirouette le lutin, qui lui, a volé le traîneau du Père Noël pour venir faire des farces.

Pour clôturer la fin de l'année 2023, les parents de la maternelle et de l'élémentaire ont été invités à assister à un concert de Noël, dirigé par Aurore Breuillot. A la suite de ce temps musical, un petit déjeuner a été organisé par le Conseil des Parents.



## Séance d'origami



En classe de Grande Section des parents sont venus en classe pour réaliser avec les enfants des formes en origami. Ce fut pour les élèves des moments enrichissants avec pleins de découvertes.

Plusieurs ateliers ont été proposés :

- Origami : réalisation de grenouilles sauteuses, de papillons tourbillonnants et d'un avion en papier.
- Bricolage : réalisation de suspension pour décorer la maison



Ces échanges se poursuivront en 2024. Alors avis aux amateurs, les élèves de la GS vous attendent !

## « Le Sport tout un art ! »



Dans le cadre du projet qui allie le sport et l'art en maternelle, les classes ont exploré le monde de la danse. Elles ont pu découvrir le métier de danseur/danseuse en assistant à leur entraînement au théâtre de Bâle, et auront aussi l'opportunité de voir l'une de leurs répétitions sur scène.

Pendant le cours d'éducation physique, les séances s'articulent autour d'un temps d'échauffement qui regroupe coordination et gainage et d'un temps d'étirements afin de gagner en souplesse.

Différents thèmes sont abordés pendant l'heure de sport : danser ses émotions, raconter une histoire avec ses mains, et son corps, suivre une chorégraphie, découvrir des danses du monde, appréhender l'espace autour de soi ainsi l'espace des autres et prendre conscience de son corps.



## Dates à retenir



**Journée Portes Ouvertes** : samedi 13 janvier 2024 de 9h à 11h (présence des enfants obligatoire, rattrapage du carnaval de Bâle)

**Carnaval de Bâle** : lundi 19 février 2024 (journée libérée)

**Conférence de la SEF** avec Jean-Pierre Le Goff, De Mai 68 à SOS racisme, la révolution culturelle française : lundi 29 janvier à 18h15 à l'Université de Bâle, Petersplatz 1, salle 001 (sef-bale.ch)

**Vacances d'hiver** : du vendredi 23 février 2024 (soir) au lundi 11 mars 2024 (matin)